

## 石動5区意見交換概要

日時 平成30年4月26日(木)

場所 石動コミュニティセンター

出席 17名

No.	発言要旨	市長回答要旨
1	冬の大雪時、融雪装置が機能していなかった。市民生活の質の向上という点からも、対策をしてほしい。	大変な大雪で、融雪がほとんど機能しないところが市内で多かった。基本的に融雪装置があるところは、機械除雪はしていないが、今年は特別だったので、融雪があるところも機械除雪を行った。オペレーターも不眠不休の除雪で、オペレーターの疲労も大変なものだった。みなさんが満足いく除雪体制ではなかったと思っている。除雪の経費については、当初予算で1億円。近隣市に比べて大きい金額だ。他市は2~5千万ぐらいである。除雪は最大の住民サービスと思っているので、1億円の予算を組んでいる。予算を1億円から2億円にするという議論ではなく、大雪に対応する体制をしっかりとっていくことを庁内で議論している。
2	PTAで児童の通学安全を見ているが、通学路の安全確保を行政でも対応してほしい。アウトレットモールができた影響もあるかもしれないが、市役所横の県道の交通量が非常に増えている。横断歩道があるが、子どもから見るとわかりにくい。他のところは、横断歩道に色があってわかりやすい。また、通学路の標識なども設置してもらえればと思う。	担当課に伝え、対応したい。
3	町内の市道でアスファルトが欠損しており、建設課へ補修依頼をしたところ、その日に対応してもらい大変ありがたかった。されているかもしれないが、定期的に道路パトロールをされるとよいと思う。	対応がよかったと建設課に伝える。道路の維持補修、パトロールは定期的に行っているが、何かあれば連絡してもらいたい。
4	公共施設の再編は仕方ないと思う。町内会が数多くあるので、会合も多くある。町内の会合ができるように、集会施設を確保してほしい。	(仮称)石動コミュニティプラザの計画では、会議室が4つある。パーテーションで区切れる中会議室や多目的ホールなどがあり、使い勝手のよい施設になる。
5	第7次総合計画の資料に「魅力・安心・充実」と書いてあるが、イメージしにくい。10年後の小矢部の姿をイメージできるようにしてほしい。	第7次総合計画を見える化してほしいとのことだが、その通りだと思う。ぜひ参考にしたい。
6	総合計画や公共施設再編計画について、数値化して目標数値を設定していくことが必要だと思う。	総合計画や公共施設再編計画の数値化は当然行っている。

No.	発言要旨	市長回答要旨
7	総合計画の市民フォーラムで、定住人口が非常に伸び悩んでいるという意見がでていたが、目標人口が 28,200 人で驚いた。交流人口の拡大も重要だと思う。	目標人口 28,200 人は、企業誘致などの成果を見据えて試算している。交流人口は重要だと認識しており、交流人口から定住人口へつなげていきたいと思っている。アウトレットモールに今は約 450 万人が来ている。小矢部の定住促進施策のリーフレットなどを渡しアンケートをとると、小矢部での定住に関心を持っている人が多い。少しでも定住につなげていきたい。
8	11 月に南北自由通路ができると、人の流れが変わる。駅南側には、街路灯がほとんどない。女子高校生や若い女性が歩いているので、街路灯が必要だと思う。	防犯灯については、市では 40m 間隔に 1 灯を設置する計画で進めている。国の交付金事業で行っているが、要望があったところにはなるべくつけていきたい。全部は無理かもしれないが、計画的に取り組んでいきたい。
9	除雪機で除雪できない道幅の狭い歩道の除雪について、人力で除雪しているが雪の捨て場がない。用水路に雪を捨てたいので、用水の水量を増やしてほしい。	除雪時の用水路の水量については、情報を集約しているところである。各地区でそういった話があり、整理し検討していきたい。
10	島分の雪捨て場だが、出入りのために交通渋滞していた。他の場所にも、設置したほうがいいのではないかな？	今年は特に渋滞がひどかったと認識しており、協議しているところである。
11	小矢部市の人口のボーダーラインは、どれくらいなのか？ 目標人口の 28,200 人から減っていったときに、最低どの程度の人口をキープしないといけないのか。小矢部市が単独で存続していくには、小矢部市の人口のボーダーラインを決めておかないと、第 7 次総合計画も含めて難しいことになるのではないかなと思う。	大変難しい問題だと思っている。小矢部市の人口のボーダーラインは、はっきり言ってわからない。しかし、28,200 人を指すという強い思いでこれから取り組んでいくことになる。人口減は、当然、税収も減ることになる。28,200 人をキープしようという強い思いで、第 7 次総合計画を作りあげていく。
12	小中学校の統廃合の問題で、石動小学校は、昔は 1 学年 6 クラスあった今は 2 クラスしかない。人口が減ってきている中で、最低限必要な施設は何かを考えてほしい。施設の 20% 削減ということも必要かもしれないが、要らないものは完全に廃止していくことを議論してほしい。	公共施設の白書を作り、その中で必要性の有無を精査していく。必要のないものは、廃止していく。学校の統合が一番、大きな課題である。今の人口に対する小学校・中学校の数は、他市に比べると多いと思っている。これから議論し、しっかりと取り組んでいきたい。
13	駅周辺整備事業で、駅南には具体的に建設予定はあるのか。駅前も整備計画に入っているのか？	駅南には、駐車場を整備し、現在、ホテルやマンションなどの誘致に取り組んでいる。駅前も、駅周辺整備事業には入っていない。